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金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 1次臨時會第二會次會議紀錄 

(一、民政課、建設課、社會課、行政課、觀光課、主計、人事、政風、清潔隊 

 業務職掌及工作現況說明。二、審議鄉公所提案。 三、審議代表提案。四、 

 審議人民請願案。五、審議臨時動議案。六、臨時動議。七、閉會。） 

 

一、時間：中華民國 108年 1月 23日(星期三)9時至 17時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、

林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長長固、吳課長志偉、吳課長玉華、洪

課長國棟、林課長建在、張主計員方怡、吳兼政風鉉超、

莊兼人事羅山、林代理隊長長固 

五、主席：方駿洋                       

                                               紀錄：吳卓憲 

    秘書：金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 1次臨時會第二會次會 

          議，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7位，出 

          席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。請秘書報告上一  

          次的會議紀錄。 

    秘書：有關第一會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代 

          表席會議桌上，恭請指正，報告完畢。 

    主席：各位同仁，第一會次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無 

          意見？(無)如無意見，即為認可。現在即繼續進行今天議 

          程，請鄉公所作各課室隊業務職掌及工作現況說明報告。 

六、主席：現在依序請由民政課、建設課、社會課、行政課、觀光課、 

         主計、人事、政風、清潔隊業務職掌上臺作工作現況報告。 

    民政課長報告：民政課長工作現況報告(略)。  

    主席：針對民政課長所報告的事項，各位代表，有沒有其他意見？     

吳副主席福全： 

    本席針對民政課長工作現況報告部分提出以下意見: 
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    第一、昨日(1月 22日)縣府縣政座談會，會中有論及興建殯葬 

          所及祭祀廳乙案，此案為鄉長主要政見之一，也是所有鄉 

          親共同期盼，此處理方式若呈報中央內政部補助，恐怕連 

          鄉長任期到了都沒下文，本案若經費不多，儘可能爭取到 

          縣府補助最好，此部分請公所好好列管、追蹤。 

    第二、當年本鄉人口老化嚴重，以目前民眾公墓使用區塊，當初   

          起掘到現在，已經過了很長期間，該區使用率高，若下一 

          區要起掘，勢必還有很多前置作業，此部分應預作準備。 

    第三、本鄉加油站每逢進行加油作業，油罐車停車位置堵住代 

          表會對外唯一重要通道，此部分請思考，減少影響來往不 

          便，請研究改善。 

    第四、有關後備軍人集合場所與相關資料取得，請公所協助。 

    林課長長固回覆： 

    有關副主席所提出以上意見，將於會後處理、改善。 

    建設課長報告：建設課長工作現況報告(略)。  

    主席：針對建設課長所報告的事項，各位代表，有沒有其他意見？ 

    吳副主席福全： 

    本席針對建設課長工作現況報告部分提出以下意見: 

    第一、有關非洲豬瘟問題，據了解是環保局的事?還是哪個單位?  

           之前實勘時間點，養豬戶反映這期間正好在賣豬肉，剛好 

          有一家現場有在餵豬，餵豬的時候會看到廚餘，一般百姓  

          會害怕明明有此情況也會回答沒有，此部分了解一下本鄉 

          有多少養豬戶?其情形如何? 

    第二、這段期間廚餘不能使用，最近有飼料補助，此部分請公所       

          協助養豬戶做最好措施與資源挹注。 

    吳課長志偉回覆： 

    有關第一點非洲豬瘟部分，應該是環保局針對一些事業廢棄物部

分作認定，約 107 年 11 月中旬有會同縣府作實勘；養豬戶數與

相關情形和協助養豬戶補助相關補助部分，會後將做處理。     
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    方主席駿洋： 

    本席針對建設課長工作現況報告部分提出以下意見: 

    第一、公共安全問題，本席非常重視公共安全問題，過去公務生   

          涯中有承辦相關業務，現在烈嶼國中市地重劃，西路段目  

          前道路正在做挖掘動作，看施工廠商公共安全措施，仍然 

          做不到位，一旦發生意外，對廠商跟政府都不好，公安問 

          題仍有改善空間，鄉公所若可以監督到的話，儘速要求廠 

          商加強改善。 

    第二、金門大橋烈嶼端重劃區有一座水泥預拌廠，設立水泥預拌 

          廠影響到環境品質，之前遇到預拌廠廠商，廠商反映說烈 

          嶼鄉無工業區，請問烈嶼有無設立工業區條件?未來是否 

 可規劃?是否適宜設工業區?工業區設立有分甲種、乙種 

，一定要甲種才可以設嗎?這部分關係到烈嶼發展部分， 

一定要有工業區，請鄉長、課長仔細評估考量。 

    吳課長志偉回覆： 

    第一、烈嶼國中市地重劃工程案子管理機關為縣府工務處，針對 

          公安部分，今日(1月 23日)早上有去看過，針對西路、 

          九井路段正在做施工，確實在交通安全上有安全隱憂，是 

          否有按相關規範施作，此部分因我們不是主辦單位，無法 

          回答，但今日(1月 23日)早上有跟縣府反映，站在本所 

          立場，道路施工會後會反映縣府工務處協助落實。 

    第二、有關水泥預拌廠部分，係配合金門大橋施工，故目前無法 

          遷移，應為縣府與國工局應要有協議，水泥預拌廠拆除時 

          間是否會影響配地需求部分，此部分要有共識。站在本所 

          立場，配地部分能以鄉民最大權益為優先；另提到工業區 

          部分，烈嶼鄉工業區在 90年左右就劃設在后頭地段，此 

          工業區內設立項目均可執行，當時有要設水泥預拌廠，惟 

          受到后頭鄉親反對，故後來未設置，目前烈嶼鄉工業區還 

          是在后頭區塊，在 104年縣府建設處有針對大小金門作通 
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          盤檢討，烈嶼鄉檢討設置紅山靶場，後因軍方針對紅山靶 

          場仍有作使用，故不同意導致此案胎死腹中，目前本鄉仍 

          規劃后頭為工業區；未來烈嶼要發展，仍要設立工業區。 

          惟地點部分仍要與民眾溝通、協調確認，工業區所涉及之 

          環評部分，民眾仍須認知此部分，並非所想如此嚴重，仍 

          須作溝通。 

    社會課長報告：社會課長工作現況報告(略)。  

    主席：針對社會課長所報告的事項，各位代表，有沒有其他意見？ 

    林代表長征: 

    本席針對社會課長工作現況報告部分提出以下意見: 

    昨日(1 月 22 日)下鄉我們有去考察東林複合式運動場，之前提

供東林複合式運動場北面空間使用之帆布訂購了嗎?有訂的話，

以本席看法，帆布擋住冬天北風效果有些困難，該運動場北面周

遭應要加裝掛勾，掛上帆布效果會比較好一點，既然已經買了，

就要把它做好。 

    吳課長玉華回覆： 

    已經訂了，掛勾部分會加裝，謝謝代表意見。 

    吳副主席福全： 

    本席針對社會課長工作現況報告部分提出以下意見: 

    第一、今年(108年)春節活動與往年有無不同? 

    第二、老人假牙補助上限額度為何?補助老人假牙之民眾有些具 

          有榮民身分，社會課要協助說明具有榮民身分民眾，請他 

          們衡量清楚哪些補助是比較優厚、有利的。 

    第三、本鄉年度活動多(例:元旦升旗健走摸彩、春節園遊會、芋 

          頭節抽獎…等)，請公所注意，在抽獎獎項可控制下，如 

          何安排貴賓抽獎，例:大獎一定留給鄉長抽，二獎或三獎 

          理應給本會主席抽等等，包含活動中有多少獎項?多少出 

          席長官，這件事請社會課規劃研究、分配掌握。 

    吳課長玉華回覆： 
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    有關第一點春節活動部分與往年異動不大，比較有差異性在早上

都會有一些表演、熱場活動，下午有尋寶活動，往年尋寶活動都

集中在保生大帝後山舉行，今年度擴大為全島性尋寶活動，相關

活動部份各景點均有預放和預藏有入場券，鄉親赴各該景點，拿

券入場，參加相關活動，此為與往年不同之處，範圍更擴大了，

活動期程延長至春節前，從 1月 28日開始，所以預計 1月 25日

就有一波文宣介紹如何參加我們春節活動。 

    有關第二點老人假牙補助上限有 2萬元；有關第三點吳副主席所

建議事項納入活動改進，惟有關升旗典禮活動抽獎，困難點在於

獎項數量我們可掌控，但現場出席來賓無法及時掌握，未來會事

先研擬、研究改善。 

    行政課長報告：行政課長工作現況報告(略)。  

    主席：針對行政課長所報告的事項，各位代表，有沒有其他意見？ 

    (各代表均無意見) 

    觀光課長報告：觀光課長工作現況報告(略)。  

    主席：針對觀光課長所報告的事項，各位代表，有沒有其他意見？ 

    林代表長征： 

    本席針對觀光課工作現況報告部分提出以下意見: 

    第一、貴課工作報告第五項后麟步槍模擬射擊館，每年參觀人數 

          約 1萬 2,000多人，收費部分何時開始?此借用期限為何? 

          既然每年參觀人數多，未來可以設計射擊比賽，增加誘 

          因，帶動地方觀光發展帶動人潮。 

    第二、有關 108年經典小鎮，未來我們烈嶼行銷部分，課長有無 

          想法?目前整體行銷模式如何?這幾天竹山小鎮何培鈞老 

          師有過來，還有中衛發展中心的人，提供本席許多寶貴意 

          見，這些意見課長當時應該有參與，如果對地方，不管文 

          創、新創、農創有好的包裝，提供在地學習機會。 

    林課長建在回覆： 

    有關第一點收費部份，因本項業務為縣府委辦，土地撥用作業目
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前由縣府進行中，土地未撥用完全之前，目前是用借用方式，借

用部分，在軍備局規定本所不可有營利行為，目前還未進行收費

工作，現在是跟國防部租借用地，依規定不能有收費行為，借用

期每三個月一期，所以在未完全辦理撥用前，每三個月一到，就

要跟軍備局申請借用。另有關射擊比賽部分我們會來處理。有關

第二點目前針對 2018 經典小鎮行銷部分，我們會針對整體行

銷、遊宿規劃及產品包裝還有體驗部份，這四個方向去作規劃，

有關竹山小鎮何培鈞文創、中衛發展中心，在農創、文創部分，

未來會跟相關單位接洽。 

    吳副主席福全： 

    本席針對觀光課工作現況報告部分提出以下意見: 

    第一、目前(九宮、水頭) 兩邊碼頭停車位問題大家都很關心，     

          該努力還是要努力，另九宮碼頭有一些殘障車位指示牌被 

          撞斷，甚至不見了，這個部份似乎未處理。 

    第二、貴課業務職掌裡，有一個職稱「書記」，本席第一次看到； 

          另外，貴課景點業務這麼多，但工作報告未看到景點人員， 

          請課長報一份給本席參考。 

    林課長建在回覆： 

    有關第一點九宮碼頭殘障停車位指示牌被撞斷部分，會後會跟港

務處告知，請該處改善，另第二點部分職稱，確實是有這「書記」

存在，是正式公務人員，本會議資料工作報告之業務執掌主要針

對約用人員以上，如果副座有需要，這部分我們會後整理，提供

副座。 

    方主席駿洋： 

    本席針對觀光課工作現況報告部分提出以下意見: 

    聽說電瓶車要換新的，是否有此規劃?本鄉電瓶車營運影響計程

車業者生計，未來政策要持續執行，電瓶車駕駛建議將為計程車

司機納入，兼顧業者生計，未來電瓶車駕駛，應納入計程車業者，

以免影響觀光整體發展。有關電瓶車部分，未來政策執行與推動
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都要全盤考量。 

    林課長建在回覆： 

    有關換新的部分，應該是去年觀光處有說要買新的電瓶車，惟迄

今尚無消息，會後將與觀光處聯繫有無最新進度。這部分未來會

做整體全盤考量。電瓶車是低碳島一環，目前是示範運行作業，

也作為我們觀光行銷亮點，後續如何擴大，未來會在討論。 

    主計員報告：主計員工作現況報告(略)。  

    主席：針對主計員所報告的事項，各位代表，有沒有其他意見？ 

    (各代表均無意見) 

    政風報告：政風工作現況報告(略)。  

    主席：針對政風所報告的事項，各位代表，有沒有其他意見？ 

    (各代表均無意見) 

    清潔隊長報告：清潔隊工作現況報告(略)。  

    主席：針對清潔隊長所報告的事項，各位代表，有沒有其他意見？ 

    陳代表秀治： 

    本席針對清潔隊工作現況報告部分提出以下意見: 

    看你們清潔隊業務工作執掌分配很好，所有工作人員中，清潔隊

員最辛苦，本席提出行人安全部分，庵下車站對面，從埔頭要轉

彎到后宅此三角地帶，過去清潔隊有整理過，迄今有一陣子未整

理，雜草叢生且密集，對行人視線有影響，請清潔隊整理。 

    林代理隊長長固回覆： 

    有關代表所說部分，我們會處理。 

    吳副主席福全： 

    第一、貴隊業務職掌報告，其中約用人員林嘉苓先生業務職掌內 

          容有寫到協助上林蚵道清洗維護。蚵道問題牽涉積沙等影 

          響安全方面問題，清洗時要配合潮汐，最好按照潮汐計畫 

          表去做清洗。 

    第二、因為候鳥關係，造成上庫地區周邊環境不好，前幾天清潔 

          隊去洗也很乾淨，能否定期去規劃一下如何做維護。 
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    第三、現在養豬戶不用廚餘，這些廚餘如何處理應要有妥善規劃。 

林代理隊長長固： 

潮汐、候鳥相關議題部分，我們後續會做改進、辦理，有關廚餘部分，

目前除了餐廳之外，部隊也跟我們簽約，我們要求有廚餘應按照現行

程序處理(要求餐廳、部隊先瀝乾，之後放入廚餘桶)，我們再來載送

掩埋，掩埋後加強消毒。 

七、審議代表提案： 

    主席：接下來的議程是審議代表提案，這次的提案有 1則，請本 

          會秘書作提案說明。 

    秘書：進行提案說明(略)。 

    主席：針對本會代表提案第 1案，是否還有其他意見？(無)如無 

其他意見，即照原提案通過，送請有關單位辦理彙覆。 

    大會決議：代表提案第 1案，照原案通過，送請有關單位辦理彙 

覆。 

八、審議人民請願案： 

    主席：接下來的議程是審議人民請願案，本次會議無人民請願案。 

九、審議臨時動議案： 

    主席：接下來的議程是審議代表臨時動議案，這次的案件有 1 

          則，請本會秘書作臨時動議案說明。 

    秘書：進行臨時動議案說明(略)。 

    主席：針對本會代表臨時動議案第 1案，是否還有其他意見？ 

          (無)如無其他意見，即照原提案通過，送請有關單位辦理 

          彙覆。 

    大會決議：臨時動議案第 1案，照原案通過，送請有關單位辦 

              理彙覆。 

十、臨時動議： 

    主席：現在進行臨時動議的議程，各位代表同仁，有沒有比較急 

          迫性的問題，要提出來討論的？ 

    無其他臨時動議。 



金門縣烈嶼鄉民代表會第 12 屆第 1 次臨時會 

9 

 

    主席：各位代表同仁是否還有其他意見(無)，如無其他意見，本 

          次臨時會的議程，就進行到此，謝謝大家辛苦了!散會。 

十一、散會。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


